



Communiqué de presse

Le 1^{er} octobre 2024

Cancer du sein : une femme sur deux méconnaît les risques liés à la maladie

À l'occasion d'Octobre rose, la Ligue contre le cancer alerte sur une réalité préoccupante : plus d'une femme sur deux méconnaît les risques liés au cancer du sein. Une enquête* menée par la Ligue contre le cancer en septembre 2024 auprès de 1 000 femmes révèle des lacunes importantes en matière de sensibilisation.

Chiffres clés :

- **1 femme sur 2 méconnaît les risques liés au cancer du sein (53 %)**, soit 14,8 millions de femmes âgées de 18 ans ou plus qui méconnaissent les risques liés au cancer du sein et 1,7 millions qui ne les connaissent pas du tout. Un état de fait qui freine très probablement l'attention portée aux facteurs de risque et aux actions de dépistage.
- **2 femmes sur 3 (63 %) ignorent que l'alcool est un facteur de risque majeur du cancer du sein.**
- **1 femme sur 2 (49 %) n'identifie pas le tabac comme un facteur aggravant du cancer du sein.**
- Parmi les fumeuses, **1 sur 2 (52 %) ne sait pas que fumer augmente considérablement le risque** de développer cette maladie.

Face à ces résultats alarmants, la Ligue contre le cancer lance une campagne de prévention intitulée « Plus fortes ensemble ». L'objectif : encourager les femmes à prendre soin d'elles-mêmes et de leurs proches en modifiant leurs habitudes de vie. Cette campagne insiste sur l'importance du suivi gynécologique annuel dès 25 ans et du dépistage organisé pour les femmes de 50 à 74 ans, tous les deux ans.

En 2023, 61 214 nouveaux cas de cancer du sein ont été diagnostiqués en France. Pourtant, 20 000 cas pourraient être évités chaque année grâce à des gestes simples comme la réduction de la consommation d'alcool et de tabac, ainsi que la pratique régulière d'une activité physique.

La Ligue appelle à une mobilisation collective pour sensibiliser et agir contre le cancer du sein.

[Pour en savoir plus, rendez-vous sur la page « Octobre Rose » de la Ligue contre le cancer](#)

À PROPOS DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER

1er financeur associatif indépendant de la recherche contre le cancer, la Ligue contre le cancer est une organisation non gouvernementale indépendante reposant sur la générosité du public et sur l'engagement de ses militants. Forte de plus de 500 000 adhérents et 20 000 bénévoles, la Ligue est un mouvement populaire organisé en une fédération de 103 Comités départementaux. Ensemble, ils luttent dans quatre directions complémentaires : chercher pour guérir, prévenir pour protéger, accompagner pour aider, mobiliser pour agir. Pour en savoir plus : www.ligue-cancer.net

* Méthodologie de l'enquête

Cette enquête a été réalisée du 17 au 19 septembre 2024, en ligne sur le panel propriétaire de YouGov France dont les membres ont accepté de participer à des enquêtes en ligne et ont reçu une invitation par courrier électronique avec un lien vers l'enquête. La définition de l'échantillon a été établie afin de fournir un échantillon représentatif de la population française conformément aux objectifs de l'étude via la méthode des quotas. Ces quotas s'appuient sur des données administratives, ou sur des données collectées par l'INSEE. Taille de l'échantillon : 1000 femmes interrogées sur l'ensemble du territoire.